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自动扶梯不开累煞路人

! ! ! !龙茗路某高层小区，环境优美
整洁。唯一不足的是第二排楼上常
有垃圾抛出，邻里饱受“空袭之苦”。
周围居民几经“侦探”，已确认

抛垃圾者是一个佩戴名贵首饰的
中年女人。只是此人矢口否认，大
家倒也对她没有“办法”。前几日，
楼下一路人被一包垃圾击中，脏物
沾满衣衫。路人非要查个明白不
可。知情人指出了“嫌疑”范围，并告

诉他此女向来“拒不认账”。路人眼
珠一转，说：“放心！我自有绝招。”

只见这个路人登梯上楼，直奔
嫌疑女楼层，大呼：“刚刚啥人扔垃
圾下来？里面有只首饰盒，是啥人
家的？”嫌疑女果然应声开门，大
喊：“是我家，是我家的！还给我好
吗？”路人大笑：“还给你没有问题，
我这身垃圾你看怎么办呀？”嫌疑
女哑然，只得答应赔偿人家损失。
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地锁占车位
! 思浦路 !!弄思浦小区有居

民用地锁占车位"希望管理部门核实

并拆除地锁# $"#$%&'(%

回音!!!

目前小区正在做排查地锁工作，
等核实无误后，会上报城管统一拆
除，今后也会督促物业加强管理。$信
源&市民服务热线 !)*+,%

垃圾中转房
! 三舒路 !""弄 !# 号的垃圾

中转房每天 $时就会去附近小区收

垃圾"噪音实在太大"望管理部门核

实并将该垃圾房移走"找一个偏僻一

点的地方安置# $周女士%
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因该区域入住居民增加，周边的
垃圾中转房已无法满足新开小区垃
圾清运工作，应懿德社区要求，并多
次协调环卫部门后正式开放此垃圾
房，且按照规划，此垃圾房就是设置
于此处。已要求环卫部门加强员工培
训，尽可能减轻对周边居民的影响。
$信源&市民服务热线 -.*+,%

无证烧烤摊
! 城丰路妙境路口的'老地方烧烤("

每天从-/时营业至次日凌晨" 烤炉与桌

子全都露天放置"烧烤烟味熏人"严重扰

民"请管理部门核实并制止# $陈先生%
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经查，该处为无证经营，将会同
工商进行整治。$信源&市民服务热线
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这两天"南京东路步行街

与人民广场下沉式广场连接

的两处自动扶梯始终没有开

放"给不少提着行李的路人和

老年人上下造成不便# 希望相

关部门能尽快开放自动扶梯"

别让游客和行人 '爬上爬下(
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去调查
记者来到现场，南京东路

步行街西藏中路路口处左右
各有一座自动扶梯，与人民

广场下沉式广场相连。两处
自动扶梯的上下口处均用金
属围栏围起，围栏与一旁金属
栏杆用铁链链接，上书“禁止
攀爬，电梯专用”的字样。

自动扶梯本来就是给大
家提供便利的，现在突然关
闭，确实有些不太人性化。拉
着拉杆箱的外地游客孙女士
则表示，没有自动扶梯，拎着
沉重的拉杆箱上下楼梯真是
累得够呛。她希望自动扶梯能
开通，让大家省力些。

有结果
记者联系了管理此处的南

京路步行街管理办公室，工作
人员董先生表示，大型节日期
间，来往的客流容易在自动扶

梯上积聚，所以出于安全考虑，
每逢节日，两部自动扶梯会暂
时关闭。“市民可以从九江路或
者凤阳路过马路前往步行街。”
而平时周一至周日，两部自动
扶梯每天开放，开放时间为早
上 %&时至晚上 %&时。
“今天自动扶梯肯定恢复

运营了。”董先生自信地表示。
可是，得知记者就在现场，自
动扶梯并未开启后，他称会马
上赶到现场查勘。“我们了解
到，自动扶梯未开是因为相关
人员在交接时出了问题。目前
自动扶梯已启动，我们也会对
相关责任人严肃处理。”

昨天下午 $时许，记者离
开现场时，两部电梯已经恢复
正常运营。 本报记者 徐驰
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! ! ! !近日，苏州河沿岸又现众
多“捕鱼者”，他们无视“严禁捕
鱼”的警示，在堤岸上撒网捕
鱼，就地售卖，而据专家透露，
这些鱼类都不在可安全食用
范围内。那么苏州河边捕鱼的
问题到底该由谁来管呢？记者
致电多个部门，但在一番“推
来推去”中，却没人“有权力”
能接手这件事关“水生态”的
“棘手活”。

!"米渔网捕鱼
据市民反映，在苏州河的

光复西路光新路口，每天清晨
都有六七个人坐在堤岸上撒网
捕鱼。

昨天清晨，记者在这里看
到，一名年轻男子蹲守在堤岸
上，目光紧盯着河面。过了一会
儿，他利落地跳下堤岸，不断重
复收网、放网的动作，大约 %&

分钟后，即捕获两条“战利品”。
男子说，他这张大型渔网有 '&

米长。“一天大约能捕二三十条
鱼吧。业余玩玩，捞上来（鱼）卖
掉，赚个香烟钱。”记者注意到，
亲水平台上有一块“苏州河内
禁止捕鱼”的警示牌。

同样，苏州河上的乍浦路
桥也存在着“捕鱼者”撒网捕
鱼的现象。(月 %"日下午，记
者来到乍浦路桥，看到两张渔
网分别从桥面上和防汛墙处
撒入河中。桥上，“驻守”着两
名男子，脚边放着一个塑料
盆，里面有一条鱼，旁边还有
一只被渔网捆住的鳄龟。“这
鱼 ' 块钱一条！”一名男子大
声吆喝。记者问，在此捕鱼有
没有人来管？男子回答，有时有
人来管，不过顶多就是“让我们
把鱼放生回去”。

网友“牧童晨曲”也反映，
在长宁路苏州河沿岸的防汛堤
坝，只要不是刮风下雨，总能看

到一些人拿着长长的渔网，提
着塑料水桶，站在高约 %)'米，
宽不足半米的河堤上，双眼盯
着河面，来回巡视。硕大的渔网
在苏州河一上一下，一张一弛，
让人仿佛来到了乡村郊外的
“渔人码头”。

哪个部门来管理
苏州河里捕鱼可以吗？由

哪个部门管？要回答这个问题，
似乎没那么简单。

昨天，记者以市民身份致
电市水务局。法规处工作人员
表示，根据《上海市河道管理条
例》第 *'条，在河道管理范围
及堤防安全保护区内，未经市
水务局或者区河道行政主管
部门批准，不得设置渔簖、网
箱及其他捕捞装置。但这条规
定并没有回答“苏州河内到底
可不可以捕鱼”。对方表示：
“对我们来说，判定的（唯一）
依据是，是否有碍于行洪。”记

者发现，根据工作人员的说
法，这又产生了两种微妙的情
况。如果影响行洪，水务局是
管的，“但关于是否影响行洪，
得先由防汛部门认定”；如果
不影响行洪，“这种情况下我们
管不了，其他部门是否能管，不
清楚”。

其他部门的回答又怎样？
记者致电上海渔政监督管理处。
工作人员回复，该单位的执法范
围是渔业水域，苏州河是市区内
的景观河道，属于非渔业水域，
所以不在其管理范围内。

之后，记者联系到上海市
农委水产办。相关工作人员说，
苏州河内捕鱼可依据《上海市
河道管理条例》，应由水务部门
或闸航部门进行相关处置。“问
题”又抛给了水务部门。

影响水生态发展
抛开捕鱼是否“违法”不

谈，其对水生态环境是否会造

成影响？多年研究城市水体治
理的华东师范大学资源与环境
科学学院教授黄民生向记者表
示，鱼是水生态食物链中很重
要的一环，水环境和水生态相
辅相成。“一条河里没有生物就
是死水。”黄教授说，苏州河内
的鱼种，比如鲫鱼等，起着污染
净化的作用，捕鱼将直接影响
水生态的良性发展，不利于苏
州河的水环境修复。

此外，针对就地卖鱼的现
象，黄教授也提醒市民，目前苏
州河已消除了黑臭现象，基本
达到了五类水标准，水环境大
有改善。但五类水是地表水水
质划分中最低的一级，不适合
饮用$一般可安全饮用的为一*

二类水%。“就现在苏州河五类
水的水质来讲，河内几乎所有
的鱼体内都有病原菌、重金属
等成分超标，属于‘污水鱼’，不
能安全食用。”
本报记者 夏韵 陈浩

! 一名年轻男子蹲守在堤岸上张网捕捞 资料照片
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